

Boletín No. 4

Conozca los logros del IDEP tras 100 primeros días del gobierno Claudia López

El Instituto para la Investigación Educativa y el Desarrollo Pedagógico (IDEP) está comprometido con la consolidación del nuevo contrato social y ambiental del gobierno de Claudia López.

Luego de 100 días del inicio de la actual administración, el director del IDEP, Alexander Rubio, manifestó que el Instituto ha obtenido logros importantes que permitirán fortalecer la calidad educativa en la ciudad desde la investigación educativa y la innovación en los colegios.

“Hemos encaminado todos los esfuerzos para trazar objetivos y acciones que beneficien de manera efectiva a miles de maestras, maestros, estudiantes y comunidad educativa de la ciudad”, explica el maestro, quien afirma que a pesar de la emergencia originada por la pandemia del COVID-19, a la que se ha respondido de manera conjunta desde el sector educación de Bogotá, ya se cuentan logros en el primer trimestre del año:

1. Apuntar hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible desde la educación

Junto con el PNUD el IDEP firmó un convenio de cooperación para iniciar el cambio de enfoque de la educación de Bogotá 2020 – 2024 hacia el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS 2030) de la ONU.

Le puede interesar: *Distrito y PNUD se unen para construir el contrato social por la educación de Bogotá*

En el marco de este convenio se aportará conocimiento, experiencias nacionales e internacionales, modelos pedagógicos y bases técnicas para que la Secretaría de Educación del Distrito avance en:

- Conformación de la Misión de Educadores y Sabiduría Ciudadana.
- Consolidación de un pacto social con jóvenes para formular estrategia de educación superior inclusiva, flexible, diversa y acorde con sus necesidades.
- Fortalecimiento de la formación integral de niñas, niños, jóvenes y adolescentes.
- Fortalecimiento del Programa Integral de Educación Socioemocional, Ciudadana y Construcción de Escuelas como Territorios de Paz.

2. Apoyo a la misión de Educación y Sabiduría Ciudadana

Participamos en el diseño de instrumentos de selección de maestras y maestros para la conformación de la misión de Educación y Sabiduría Ciudadana: una política para que la nueva generación de bogotanos pueda responder a los desafíos productivos y sociales de la ciudad y su región desde 2020 hasta 2030.



3. Apoyo a la emergencia por la pandemia COVID – 19:

Desde el mes de marzo, el IDEP ha apoyado la contingencia originada por la pandemia COVID – 19, con la creación de la iniciativa ‘Profes en Acción’, enmarcada en la estrategia ‘Aprende en Casa’.

Lea también: ‘Aprende en casa’ se fortalece con clases en video de música, tecnología, educación física y más

Gracias a esta iniciativa se ha promovido la producción y publicación de más de 74 clases en video para educación básica, primaria y secundaria, que con el liderazgo de 50 maestras y maestros han alcanzado 25.900 visualizaciones de estudiantes, maestros y familias en sus casas.

Asimismo, se han orientado y liderado procesos educativos para la contingencia educativa a nivel nacional en medios como RTVC Colombia, Radiodifusora Nacional de Colombia y Canal Institucional, que llegan a más de 30 millones de personas.

4. Trabajo con redes de maestras y maestros, y semilleros de investigación

El IDEP también ha abierto espacios de participación ciudadana para la formulación de su proyecto de inversión, por un lado, con 131 docentes de 47 redes y colectivos de docentes y por el otro, con 20 semilleros escolares de investigación de Bogotá.

El objetivo principal fue recibir aportes que fomenten y fortalezcan las iniciativas de maestras y maestros innovadores e investigadores durante el cuatrienio.

Estos espacios también sirvieron para dar a conocer los proyectos del IDEP en los próximos cuatro años y recoger los aportes que ayuden a materializar el “decálogo de sueños” del instituto. Estos aportes servirán para formular los proyectos de inversión que darán el derrotero del IDEP en la actual vigencia.

5. Biblioteca virtual al servicio de la educación de Bogotá

Durante los primeros 100 días de la actual administración, se lograron más de 159 mil consultas de investigaciones en el Centro virtual de memoria en educación y pedagogía del IDEP y más de 67 mil descargas que promueven la investigación y la innovación de los maestros y maestras de la ciudad.

6. Transformación en las formas de enseñar y aprender

Por otro lado, hemos avanzado en el acompañamiento de 30 experiencias pedagógicas de 72 docentes de colegios públicos de la ciudad, para transformar las maneras de enseñar y aprender. Estas experiencias permitirán fortalecer procesos de investigación, promover el trabajo colaborativo y la consolidación de redes y colectivos de maestro, todas dirigidas hacia la construcción de comunidades de saber y práctica pedagógica.

7. Apoyo interinstitucional en la contingencia educativa

Durante los 100 primeros días el IDEP también ha participado en conferencias en educación en Argentina, Grecia, UNESCO-Perú, y en medios de comunicación nacionales, aportando a la contingencia educativa a nivel mundial y a los procesos del Ministerio de Educación Nacional y la Secretaria de Educación del Distrito.



El director Alexander Rubio manifestó que estos logros hacen parte de 10 apuestas clave, que ha denominado el “decálogo de sueños”, con las que se fortalecerá el Plan de Desarrollo 2020 – 2024 y que serán la ruta de navegación del Instituto a partir de ahora.

“Tenemos apuestas muy importantes relacionadas con visibilizar el IDEP como cerebro educativo de Bogotá, acercarnos a la comunidad de docentes en las localidades, fortalecer su labor con redes y colectivos de investigación, fortalecer su quehacer pedagógico, aumentar su vinculación a procesos de formación, articularnos con organizaciones y entidades que apoyen su crecimiento y ampliar los reconocimientos a los docentes”, afirmó el Director.

¡La educación en primer lugar!

**INSTITUTO PARA LA INVESTIGACIÓN EDUCATIVA
Y EL DESARROLLO PEDAGÓGICO**
2630603 Ext. 108
Bogotá D.C., 20 de abril de 2020

